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ÖDP  Ortsverband Ottobrunn-Neubiberg 

Ergebnisprotokoll zur Telefonkonferenz am Mittwoch, 09.12.2020, 19:30 – 22:05 Uhr,   

 

Anwesend:  Frau Esau, Frau Geyken, Herr Prasser (bis 20:00 Uhr), Herr Rouault,  

Frau Siebert, Herr Wolf 

Entschuldigt: Herr Forster 

 

Top 0 Sitzungseröffnung 

- Frau Esau eröffnet die Besprechung. 

- Zum Kurzprotokoll der Sitzung am 11.11.2020 kommentiert Herr Rouault kurz 
seine Ergänzung bei Top 2. Sonst gibt es keine weiteren Anmerkungen dazu. 

- Für die nächste Vorstandsbesprechung wird die erste Woche im Januar 
festgelegt; Herr Wolf startet eine Doodle-Terminabfrage dazu. 

- Die Tagesordnung wird in der letztvorliegenden Form angenommen. 

 

Top 1 Stand unserer Bemühungen um den alternativen Bebauungsplan im 
 Vogelviertel 
 

- Frau Esau berichtet, dass das geplante Gespräch mit Frau Vordermeier (CSU-
OV-Vorsitzende) noch nicht stattfinden konnte. Sie wird aber im Neuen Jahr 
weiter versuchen, dieses Gespräch zu realisieren. Schwierig ist natürlich, dass 
bei den CSU-Gemeinderäten die einheitliche Abstimmung der 
Fraktionsmitglieder üblich ist.  

- Herr Rouault erläutert zunächst, dass die von Bürgermeister Loderer für das 
Vogelviertel benutzte Bezeichnung „moderate Nachverdichtung“ irreführend ist; 
denn die im von der Gemeindeverwaltung vorgestellten Bebauungsplanentwurf 
beschriebene Nachverdichtung stellt eher die maximal mögliche 
Nachverdichtung dar. Dies soll in kommenden Presse-Mitteilungen betont 
werden. 

- Herr Rouault hat bei Bürgermeister Loderer in einem Schreiben um einen 
Besprechungstermin zur Vorstellung und Diskussion des von der ÖDP 
vorgestellten alternativen Plan zur Nachverdichtung gebeten. Eine Antwort liegt 
noch nicht vor. 

Die Beantwortung der Anfrage von Frau Campbell hat er in Vorbereitung. 
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- Weiterhin berichtet Herr Rouault über einem Pressetermin mit einer Journalistin  
(Frau Winter) von der Straßenzeitung BISS und ihrem Fotographen (Herr 
Bachmeier).  Frau Winter will in der März 2021-Ausgabe einen längeren Artikel 
über Nachverdichtung allgemein schreiben und dabei das Beispiel Vogelviertel 
aufgreifen. Der Vorstand sieht darin einen weiteren Erfolg der Bemühungen des 
OV in dieser Angelegenheit. 

- Herr Prasser berichtet, dass keine weitere Behandlung des Themas im 
Ausschuss „Planung und Umwelt“ stattfand. Von der Verwaltung erfuhr er, dass 
das Verkehrsgutachten trotz der Corona-Situation in Arbeit ist. Zur weiteren 
Erörterung bezüglich der Möglichkeit eines Engagements von gemeinnützigen 
Wohnbaugesellschaften bei der Nachverdichtung und Schaffung von 
preiswertem Wohnraum für Bedienstete der Gemeinde-Infrastruktur , auch im 
Vogelviertel, ist er noch nicht gekommen, plant dies aber für die nächste Zeit. 
Als Adressat wird auch die Gemeinnützige Wohnbaugesellschaft Unterhaching 
mbH genannt.  

 

Top 2  Pressemitteilung 

- Herr Rouault berichtet über den Stand der Pressemitteilung „Die ÖDP zeigt 
Flagge“. Unklar ist noch die Auswahl des Begleitbilds. Herr Rouault wird 
zwischen den Bildern „OV-Vorsitzende mit ihm“ und „Gemeinderat mit ihm“ 
entscheiden, die Meinung im Vorstand war unentschieden.  

- Die Pressemitteilung wird zuerst nur auf der Homepage des OV veröffentlicht;  
eine Zusendung an die Lokalredaktionen der Zeitungen soll zunächst nicht 
weiter verfolgt werden. Der OV-Vorstand wird bei den nächsten Besprechung 
nochmals darüber beraten. 

 

Top 3  KV-Vorstandssitzung 

- Herr Wolf berichtet über die KV-Vorstandssitzung am 27.11.2020. Dort standen 
3 Themen im Vordergrund: 

o Bundestagswahl 2021 (siehe Top 7) 

o Bericht aus dem Kreistag 

o Tour der Kreisrätinnen durch die Landkreisgemeinden (siehe Top 6) 

Für den Ortsverband ergeben sich keine sonstigen Handlungsverpflichtungen 
daraus. 
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Top 4  Neujahrsplakat 

Herr Wolf hat auf der Basis des Vorschlags von Frau Siebert einen grundsätzlichen 
Vorschlag präsentiert. Daneben hat die Bundesverbandgeschäftsstelle 2 Vorschläge 
übersandt, die aber eher kritisch diskutiert werden (Vorschläge siehe Anlage).  Frau 
Esau merkt an, dass durch die Pandemie der Klimaschutz in den Hintergrund  getreten 
ist, weshalb dieser im Plakat adressiert werden sollte. 

Herr Wolf wird beauftragt, beim Bundesverband eine Revision der Vorschläge 
anzuregen und diese dann für den OV zu übernehmen. Gegebenenfalls sollte über 
emails noch eine Abstimmung im OV-Vorstand erfolgen. 

Frau Esau regt an, für das Plakatieren im KV um Mitarbeit zu werben. Auch Frau 
Siebert bietet Mithilfe an. 

 

Top 5  Silvester-Böllerei 

Die Grundhaltung der ÖDP richtet sich gegen die Silvesterböllerei aus ökologischen 
Gründen (Feinstaub), die auch im OV-Vorstand mehrheitlich vertreten wird. 

Frau Geyken berichtet von der Aktion „Silvesterböllerei“, die in München für ein Verbot 
von privaten Feuerwerken eintritt (www.silversterboellerei.de). Der Flyer dieser Aktion 
soll in den Schaukästen platziert werden.  

Herr Prasser berichtet, dass der Gemeinderat Ottobrunn dieses Thema auch 
aufgegriffen und mehrheitlich sich gegen Maßnahmen ausgesprochen hat,  

Herr Wolf regt an, dieses Thema zu Beginn des nächsten Jahres aufzugreifen und 
beim Ottobrunner Gewerbe für einen Verkaufsverzicht von Feuerwerksartikel zu 
werben. 

 

Top 6  Vorplanungen für ÖDP-Veranstaltungen 2021 

Konkret liegt derzeit der Plan von Frau Schuster und Frau Wrobel vor, als ÖDP-
Kreisrätinnen eine Informationsaktion in Ottobrunn und Neubiberg zu veranstalten. 
Diese für April und Mai vorgesehenen Aktionen sollten – wenn möglich – von einer 
Veranstaltung im Wolf-Ferrari-Haus bzw. in der Ökoschule des Umweltgartens 
begleitet werden.  

Herr Rouault erinnert an seinen Vorschlag, Frau Juse für einen Vortrag zu nachhaltiger 
Ernährung einzuladen. 
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Top 7  Bundestagswahl 2021 – Direktkandidat aus Ottobrunn? 

Herr Rouault erklärt, dass er sich für eine Bewerbung um die ÖDP-Direktkandidatur 
des Landkreis München zur Verfügung stellt.  

Der KV-Vorstand hat diese Bewerbung von Herrn Rouault auf seiner Sitzung am 
27.11.2020 sehr begrüßt und den Termin für die notwendige Aufstellungsversammlung 
auf den 25.01.2021 festgelegt. 

Der OV-Vorstand will die Bewerbung von Herrn Rouault voll unterstützen und sich für 
die Rekrutierung von 200 Unterstützerunterschriften einsetzen.. 

Für die ÖDP-Landesliste Bayern liegen im KV 8 Bewerbungen vor; die Landesliste 
wird am 20.03.2021 auf einer Aufstellungsversammlung beschlossen. 

Herr Rouault erwähnt, dass der Landkreis München bei der letzten Bundestagswahl 
die höchste Wahlbeteiligungsquote (84,4 %) in Deutschland hatte. 

 

Top 8  Sonstiges 

- Frau Geyken regt, die Bauvorschriften dahingehend zu verändern, dass die 
Installation einer Photovoltaik-Anlage bei Neubauten Pflicht wird. Auch eine 
obligatorische Nachrüstung von Bestandsbauten mit solchen Anlagen sollte 
überdacht werden.  

- Frau Esau will Kontakt mit Frau Rieder aufnehmen wegen des OV-
Arbeitskreises „Gesundheitssystem“. 

 

gez.  W. Wolf,  27.12.2020 
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